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Patricio Aylwin: "En los resultados 
electorales se advierte tendencia 
a la moderación" 
• Gobierno y FF. AA. cumplieron con la 
tradición histórica chilena ... hecho auspicioso . 
para la democracia. 
• Conversación entre él y Pinochet. 
• Fuerte presencia de Renovación Nacional en 

En enero, Patricio Aylwin dará a co-
nocer al país la conformación de su 
Gabinete y los equipos que integrarán 
su próximo Gobierno. Se tomará ese 
lapso para afinar detalles y también 
ahí es probable que tome contactos 
con los Comandantes en Jefe de las 
Fuerzas Armadas. 

Confesó a "La Segunda", esta ma
ñana, que esperaba unos «puntitos» 
más qu~ el 55% y reiteró que la situa
ción del general Pinochet es algo que 
resolverán entre ellos dos. 

Lamentó la pérdida de 
Ricardo Lagos 

Manifestó que en una primera mi
rada a los resultados electorales, se 
advierte una tendencia del país a la 
moderación y lamentó la pérdida de 
Ricardo Lagos como senador por San
tiago Norponiente. 

De la composición del futuro Con
greso, donde se aprecia una fuerte 
presencia de Renovación Nacional, 
dijo que es una circunstancia que de
be ser considerada para gobernar. 

Sonriente pese a la «trasnochada» 
conversó con este diario y se mostró 
optimista y muy relajado, aunque hi
zo notar que lo que viene por delante 
es una tarea ardua y compleja. 

"Desperté pensando 
en la carga que se me 
viene encima'' 

-¿Cuál fue su impresión esta ma
ftana, de'ipués del triunfo de anoche? 

-La verdad es que las sensaciones 
las tuve ayer, hoy desperté temprano 
como de costumbre, pese a que me 
acosté después de las tres de la ma
ñana, pensando en las tareas que ten
go para el día y ... en la carga que se 
me viene encima. 

-La votación, pese a no estar total
mente concluido el proceso, indica 
que el país "privilegió" al centro po
lítico ¿cuál es su impresión? 

-Es concordante con lo que usted 
dice. Creo, y lo he dicho reiterada
mente en el curso de la campaña y en 
los análisis políticos que hemos he
cho que este país tiende a la modera
ción y eso se manifiesta en· la tenden
cia tanto de la derecha como de la iz
quierda de acercarse al centro y creo 

que el resultado electoral de algún 
modo lo refleja. Indudablemente que 
el resultado no lo conozco en detalle, 
pero resulta distorsionado por una 
ley que es injusta porque da la misma 
representatividad a casi el que tiene 
dos tercios como al que tiene un poco 
más de un tercio. 

''Es penoso lo de 
Hamilton" 

-¿Qué opina de ló ocurrido con Ri
cardo Lagos? 

-Yo lamento mucho la pérdi'da de 
Ricardo Lagos, si es que realmente se 
ha perdido. la verdad es que no sé 

el Congreso es una situación que debe ser 
considerada para gobernar. 
• Presidente electo abordó esta mañana con 
"La Segunda"-todos los puntos claves de su 
futura gestión 

exactamente, como también a mi me 
resulta muy penoso lo de Juan Hamil
ton, si es que también se ha perdido, 
ya que los dos son situaciones que to
davía no están plenamente definidas. 
Ahora, me lo explico fundamental
mente como consecuencia del meca
nismo electoral. 

-¿Usted estaría por modificar -esa 
ley electoral? 

-Nosotros en nuestro programa lo 
planteamos y yo lo he . dicho perma
nentemente, es una de las críticas que 
he hecho al sistema constitucional 
chileno desde que estaba en el Grupo 
de los 24. 

-A partir de los result~dos cono• 

El Presidente Electo, Patricio Aylwin, 
con "La Segunda", esta maifana en el 
escritorio de su casa. Habló de la 
alegria del triunfo y de la pena por los 
que se perdieron. Y de las tareas que le 
esperan ... 

cidos en las parlamentarias, se a~
vierte un triunfo obvio de la DC, un 
retroceso en las expectativas de par
tidos como el PPD, y un triunfo tam
bién de RN, ¿cómo advierte usted es
te equilibrio parlamentario? 

-La verdad es que no he tenido 
tiempo de estudiar el asunto, pero 
creo que ese fenómeno realmente 
existe y será un condicionante de la 
acción del futuro gobierno. Yo, soy yo 
y mis circunstancias, decía Ortega y 
Gasset; la verdad es que un gobierno 
tiene que <:umplir su programa y ha
cer todo lo posible por realizarlo, bus
cando dentro de lo posible en las cir
cunstancias y eso significa que yo 
tendré que tomar en cuenta esta com
posición del Congreso. 

Y eso confirmará la necesidad de 
buscar entendimientos más amplios 
que la propia Concertación, es decir, 
sin separarme de · la Concertación 
buscar -tal como lo dijo Lagos ayer 
en la televisión, cuando se le trató de 
poner en contradicción con respecto a 
lo que yo había dicho sobre Renova
ción Nacional- una democracia en 

(Continúa a la vuelta) 
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"En enero espero dar a 

conocer la conformación 
de mi gabinete y hablar 

con las FF.AA." 

Patricio Aylwin . • • 
(Viene de la vuelta) 

nuestros tiempos tiene una tendencia 
a ser lo más consensual posible y eso 
significa que más de allá de la com
binación de Gobierno hay que buscar 
apoyos y acuerdos con los sectores de 
la oposición que estén bien dispues
tos. 

En tal sentido la actitud de Reno
vación Nacional y la propia actitud de 
mis contendores, que anoche me fue
ron a saludar y a desear éxito, tanto 
Francis,co Javier como Büchi, me pa
rece un hecho auspicioso y me hace 
abrigar esperanzas que vamos a po
der funcionar en buena forma. 

"Creí que estaríamos 
sobre el 58%" 

- !Jsted siempre dijo que era im
portante el porcentaje de votos que 
obtuviera para la fase de consolida
ción de la democracia. ¿Lo deja satis
fecho este porcentaje que se mueve 
en tomo al 55%? 

-Yo realmente siempre pensé que 
nos moveríamos entre el 55 y el 60%, 
no le oculto que yo creía que podía 
ser algo más arriba, creía que ibamos 
a estar por el 58%; de todas maneras 
es un triunfo bastante categórico el 
que hemos obtenido. 

-La composición del gabinete deja 
entrever el acento que tendrá el Go
bierno, ¿cuando podrá el país tener 
esa información? 

-Yo espero estar en condiciones 
de anunciarle al país el gabinete la 
primera quincena de enero. 

-¿O sea, está bastante bien pen
sado ya? 

-Si, tengo bastantes cosas pensa
das, yo me tomaré ahora un descanso 
y reflexionaré; espero durante el des
canso teber algunos contactos políti
cos para ir definiendo algunas cosas y 
a partir del 2 de enero ponerme for
malmente a trabajar, y anunciar en la 
primera quincena, o lo antes posible, 
mis equipos de gobierno. 

Conversaciones con 
las FF.AA. y lamento 
por asesinato de 
carabinero 

-¿En este periodo buscará tam-

bién conversar con los Comandantes 
en Jefes? 

-Parece obvio que algún tipo de 
conversación se produzca en relación 
a materias importantes que tenemos 
por delante, yo creo que es prematuro 
que haga anuncios sobre esa materia 
en este instante; formalmente yo no 
tengo el título oficial hasta que el Tri
bunal Calificador me proclame, pero 
es obvio, y el país sabe, y el Gobierno 
y el Ministro del Interior lo reconoció 
en su intervención ne ayer, que yo ya 
estoy elegido Presidente de la Repú
blica, y espero de parte de las auto
ridades el trato correspondiente a esa 
condición. 

-¿Cuáles son sus juicios sobre el 
compartamiento del Gobierno en ge
neral y de las FF.AA. en particular en 
la jornada de ayer? 

-Respecto de ambos no tengo nin
gún reparo que formular y por el con
trario me parece que se cumplió con 
la tradición histórica de este país, y lo 
creo muy auspicioso para el porvenir 
de nuestra democracia. El único he
cho que enturbió la alta calidad de 
nuestro proceso electoral de ayer fue 
el asesinato de ese carabinero en que 
habrá que establecer si fue un hecho 
de carácter político o no porque no 
está claro, en todo caso matar a, un 
hombre es siempre un crimen, cual
quiera que sean las razones o moti
vaciones que induzcan a esto y me
rece el total repudio y condenación, y 
espero que se esclarezca pronto. 

"Confío en que el 
comportamiento 
económico siga 
normal" 

-El comportamiento económico, 
pese a la elección, no se ha visto al
terado bruscamente ¿qué espera en 
esa área? 

--Confío mucho en que el compor
tamiento 'económico siga normal y 
que mi Gobierno tenga una relación 
muy fluida y respetuosa, escuchando 

los planteamientos y buscando solu
ciones, tanto con el sector empresa
rial como el laboral, y deseo impulsar 
un acuerdo empresarios-trabajadores, 
ya que estimo que es la mejor forma 
de avanzar sin conflictos hacia con
diciones de desarrollo más equitati
vas. 

-Existen versiones de que los fe
nómenos de los países del Este de Eu
ropa podrían incidir en planes eco
nómicos que Europa Occidental tenía 
origin~niente dispuestos para Chile 
¿qué sabe usted de eso? 

----Que~ yo sepa no. El asunto me 
preocupa; naturalmente para los in
versionistas europeos y para los 
países de Europa Occidental, lo que 
está ocurriendo en Europa Oriental 
les abre perspectivas muy importan
tes tanto en el plano económico como 
des<}.e ~I punto de vista político, y en 
consecuencia es evidente que vamos 
a tener una competencia, por así de
cirlo. Pero por lo que he conversado 
con representantes, incluso con quie
nes han venido con motivo de este 
proceso, la Comunidad Europea -
ayer recibí una carta del Canciller 
Kohl muy clara y explícita respecto 
de su buena disposición de colaborar 
con mi futuro Gobierno- me han rei
terado que ellos mantienen su buena 
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disposición y no he sabido de ningún 
proyecto que se haya abandonado. 

"Sobre la base de 
respeto recíproco 

, 
conversare con 
Pinochet" 

-El General Pinochet y su futuro 
es un punto de primer orden. ¿Cómo 
ve usted este tema luego de la elec
ción? 

-He dicho y lo mantengo: espero 
definir las relaciones entre el actual 
Gobernante y yo entre ambos, sobre 
la base del respeto recíproco, a la dig
nidad de cada cual, con generosidad y 
patriotismo y del pleno ejercicio de 
las facultades constitucionales pro
pias del Presidente de la República 
que ejerceré. 

-Los resultados electorales del 
Partido Comunista, a la luz de las in
formaciones parlamentarias parcia
les, parecen ser menos gravitantes de 
lo que se les ha supuesto, ¿qué co
mentario le merece eso? 

-Todavía no he analizado los da
tos, creo que ,el PC se está incorpo
rando a la legalidad democrática y 
eso lo considero un hecho auspicioso. 

Ocho respuestas dif~ientes
nec·esidades de inversión. 

Casa Matriz. Agu stinas 979 

FOllOOIIIJTUO . 1 Tel. 398086* 
BANCHILEACCIONES F'tov1denc1a 1940, Tel. 2318955 

~aministra~ora 

11■1■ ADMINISTRADORA BANCHILE DE FONDOS MUTUOS S A 
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Pinturas Andina 
es el l'IIIUltado ele un 

proceso riproso, obteniendo 
asl la múima durabilidad y calidad, 

en su Unea ele Mantenimiento Industrial. 
Su Industria merece y necetlta ~ 

total y IIOIOtroS N la dar, 
ya que contamos con los sistemas adecuadol 

Solicite un res,Nlel'ltante, para IOluclon# 
definlt~ 1US problemas. 

" Pinturas Anclna ... crea IOluc:iones. pera., p6bllco Industrial .,... 

Un momento emocionante 
para los Aylwin 
El emocionante saludo del balcón, momentos antes del discurso en el quin
to piso del Hotel Plaza San Francisco. Para Patricio Aylwin y Leonor Oyar
zún, era un punto culminante de u!1a agotadora campaila. 

CASA MATRIZ: APOQUINDO 3530•2463636 
Dep6sitosde fllbrica: San Diego 231. 713015, Elpollcl6n 750.92779 

. Tobalaba m • 2311375 • Feo. ...... 32.2318962 
lrarrázaval 25791t 2744590• Yiadla Maclrlnna 846•2225741 

ANTOFAGASTA: Baq11edano 638 •W4Z1 
CO~ION: R'enao 1031._Zl14'ZT 

, y una amplia 111d de ~ a nivel nadonaL 
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Usted puede alcanzar · 1a fidelidad 

AX-31 Amplificador 30 W X ► 
2 RMS y Deck doble 

T-31 Sintonizador digital 
12 memorias 

GE-600 Ecualizador 7 Bandas por 
Canal 

S-311 Parlantes 2 Vías 

OFERTA LIMITADA 
A NUESTRO STOCK 

◄ SPECTRUM 38 compuesto 
. de: 

• KAX-38 Amplificador 30 W X 2 
RMS y Deck doble Dolby B 

• KT-38 Sintonizador cuarzo 
digital 12 memorias. 

• GE-47 Ecualizador 7 bandas 
stereo. 

• LSK-313 Parlantes 110 W-3 

Opcionales 
KD-26 A Tomamesa Automática $ 19.000 
DP-47· Compact Disc programable $ 79.000 
LSK-01 M Parlantes Satélites $ 9.900 

KENWOOD 
Toda la fidelidad del mundo. 

OpclonalesModelos Midí 
P-31 Tomamesa Automática$ 19.000 
DP-310 Compact Disc $ 69.000 

AX-21 .• Amplificador: 25 W X 2 RMS 
• Doble Deck 
• Ecualizador 5 bandas 

T-21 : FM/AM Tumer 
S-311 : Parlantes 2 Vías ,. 

GAAANTIA 2 AÑOS 
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